



一中だより

令和5年度 2月号

令和6年2月15日発行

文責 校長 大塚 泰信

残寒の候、地域、保護者の皆様におかれましてはご健勝のこととお慶び申し上げます。今年も1月中旬に降雪があり、3年生の入試への影響がありましたが、幸い大きなトラブルもなく、3月の公立高校一般入試を残すのみとなりました。

本年度も、あと1ヶ月余りとなりました。年度末を迎え、次の学年への志を持ち、学校生活や学習の向き合い方を変える生徒がいる一方、学校を大切にする気持ちが薄れてきている生徒も見受けられます。校則については、本年度、生徒の考えを生かして改訂をしました。基本にあるのは、生徒も教師も「直方一中」を大切にする気持ちです。この改訂に関わった1年生が卒業するまでは、今回改訂を行ったことを下級生に伝え、「直方一中」を大切にする気持ちを伝えていってほしいと思います。



1年生 夢授業（働く人から学ぶ）

1月26日（金）に「夢授業」を行いました。講師にはイベント事業、デザイン事業、労働者派遣事業、職業紹介事業を中心に活動する企業である株式会社AOSTAの代表取締役 井畑 博康 様、マネージャー 千野 維文 様、佐賀新聞社 メディア局記者 松尾 綺子 様、高校生支援団体 WeD 代表理事 吉森 旭希 様に来校いただき、それぞれの講師の仕事について、説明を受けたり、質問したりする機会を設定しました。ご来校いただいた講師の皆さんは、ひとつの仕事だけではなく、いわゆる「二刀流」の働き方をしており、生徒は、興味深く参加しておりました。様々な人との出会いが、生徒の将来に結び付くことを期待しています。



入学説明会

2月2日（金）、来年度入学する生徒の保護者を対象に、入学説明会を行いました。

本校は、生徒の自治的集団づくりを推進しており、学校の決まりは「直方一中生」を学校内外で見たときに、相応しいかどうかを視点に、生徒会との話し合いで本年度改訂しました。このことを踏まえ、生徒指導担当より、中学校での生活等について、生徒会執行部が示した髪型の資料などを用いて説明しました。その他、物品購入、学校諸費についての説明やつながる直方安心メールの手続き、中学校給食についてのご案内も併せて行いました。参加された新入生の保護者の皆様は、寒い中にも関わらず、真剣に話を聞いてくださりました。4月10日（水）に行われる入学式が、新入生のスタートに相応しい日になることを楽しみにしています。

避難訓練（地震）について

1月12日（金）に、地震発生時の対応の避難訓練を行いました。今年の1月1日16時10分頃の石川県能登地方の地震（令和6年能登半島地震）が発生し、200名を超える死者並びに家屋の倒壊など、大きな被害をもたらし、現在も積雪や寒冷などの気象状況も相まって、今も厳しい生活を強いられています。



平成になってから、阪神・淡路大震災（平成7年）、十勝沖地震（平成15年）、新潟県中越沖地震（平成19年）、岩手・宮城内陸地震（平成20年）、東日本大震災（平成23年）、熊本地震（平成28年）と、震度5以上かつマグニチュード7以上の地震が発生しております。

地震発生は、予測することができず、「発生時の対応」を繰り返し訓練することが重要です。保護者、地域の皆様におかれましても、災害時の備え（防災グッズや非常食、飲料水のストック等）や避難所の場所等、今一度、確認していただければ幸いです。

中学生時代をどう過ごすか

本校に赴任して2年が終わろうとしています。元気に明るく過ごす生徒を見る時に、自分が中学生だった時を振り返ることがあります。私が中学生だった時は、学校の先生は怖い存在で、大声で良く怒られたことを思い出します。もちろん、そのことに反発する生徒もおり、学校は必ずしも楽しい場所ではありませんでした。一部の生徒は「自分が楽しい」と思うだけで、他の生徒の迷惑などは関係なく騒ぎ、迷惑であっても言い出すことはできず、ただ、学校に通っているだけの状況でした。



この30年、学校の在り方は変化しました。しかし、人の本質は変わらないと思います。「みんなが楽しい」と思えるためには、周りの人のために、生徒や教師、保護者や地域の人々が、それぞれにできることを少しずつ行い、学校をつくりあげていくことが大切だと思います。学校に関わる全ての人が、直方第一中学校を大切に、主人公である中学生が、中学生時代をどう過ごすかが、カギとなるのではないかと思います。

本校の部活動について

現在、本校には、運動部8、文化部2の10部活があります。かつて、1学年5クラスあった平成2年の部活動数と変わらない数の部活動を、当時の半分以下に減った教員で指導している状態です。さらに、本校の生徒数の減少に加え、社会体育等への加入率も増加し、単独でチームを組むことができない状況もでてきております。このような状況であることから、来年度、野球部は募集を停止することを決めました。これは、学校外で野球をする環境があることによるものです。

今後については、本校の部活動は、指導することが可能な教員数を根拠に、段階的に数を減らしていこうと考えております。ご理解のほど、よろしくお願いいたします。

新人大会結果報告（2月15日時点）

女子バスケ 県大会ベスト8

応援ありがとうございました。

これからの行事予定

2/14～16	3学期期末考査	3/5	総まとめテスト（1, 2年）
/27	直方市中学校教科等研究会（教員研修会）	/5, 6	公立高校一般入試
/28	人権学習	/7	第77回卒業証書授与式
/29	おでかけクラシック（2年）	/21	年度末大掃除
3/1	3年生を送る会	/22	修了式・離任式

※2/27は昼食後下校となります。異動する職員の離任式は修了式後に行います。